



**STAGE DE FORMATION SYNDICALE  
« INCLUSION SCOLAIRE SYSTEMATIQUE ET FORCEE »**

**Jeudi 16 novembre 2023**

**Salmbach**

40 collègues réunis avec le **Snudi-FO** en formation syndicale ont adopté à l'unanimité la résolution suivante :

Les nombreux témoignages apportés par les différents intervenants dressent un constat accablant de cette politique d'inclusion systématique dans les classes « ordinaires », quel que soit le handicap :

- Les élèves en situation de handicap ne bénéficient pas d'un enseignement adapté auquel ils ont droit, et ce, quel que soit le coût en moyens humain et financier ;
- L'inclusion scolaire systématique est source de grande souffrance de tous : élèves en situation de handicap, enseignants, AESH, parents d'enfants, ATSEM des écoles maternelles ...
- La situation est de plus en plus insoutenable et inacceptable et dégrade toujours un peu plus l'enseignement dans les classes, également pour les élèves qui ne sont pas en situation de handicap !

**Les participants dénoncent et rejettent cette maltraitance institutionnalisée !**

En réponse, ils revendiquent :

- Le maintien et le développement des établissements médico-sociaux (IME, ITEP, IM-Pro...), et la création de tous les postes nécessaires pour respecter systématiquement et intégralement l'ensemble des notifications ;
- L'arrêt de la culpabilisation des personnels pour lesquels l'administration laisse entendre que les compétences professionnelles sont insuffisantes : la pédagogie ne peut en aucun cas se substituer aux soins !
- L'ouverture de places en classes et dispositifs spécialisés et en classes adaptées,
- La prise en compte du handicap également chez des élèves allophones non ressortissant de l'Union européenne ;
- Le recrutement d'enseignants spécialisés (RASED, ULIS, SEGPA, ...), le retour à une réelle formation spécialisée sur temps de service et le maintien des missions de prise en charge des élèves ;
- L'abandon des PIAL et des futurs PAS ;
- l'abandon du projet de fusion AESH et AED en ARE ;
- un statut de fonctionnaire d'Etat et un vrai salaire pour les AESH et une vraie formation professionnelle et diplômante sur le temps de classe.

Nous décidons de poursuivre la rédaction du livre noir de l'inclusion systématique que nous remettrons à la conférence nationale organisée par la **FNEC-FP-FO** le vendredi 17 novembre afin que toutes les situations délétères que nous vivons dans nos écoles soient transmises au ministre.

Dans ce cadre, nous estimons nécessaire de poursuivre dans nos écoles, nos établissements, nos secteurs, des réunions pour informer le plus grand nombre de collègues des projets à venir sur l'inclusion scolaire, pour organiser la résistance et la riposte face à cette nouvelle dégradation des conditions de travail, d'enseignement et de prise en charge des élèves les plus fragiles.

**La situation ne peut plus durer : l'acte 2 de l'école inclusive ne doit pas se mettre en place : l'institution malmène les élèves, les personnels et les familles depuis de trop nombreuses années.**

Ainsi, nous mandatons 4 délégués du **Snudi-FO** du Bas-Rhin pour remonter toutes les situations évoquées aujourd'hui lors de la conférence nationale du 17 novembre 2023 à Paris à l'initiative de la **FNEC-FP-FO** et ouvrir la discussion aux associations sur le handicap afin de peser dans les décisions politiques à venir.

*Salmbach, le 16 novembre 2023*